
1 von 5 

Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Hembsen 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Hembs/009/14-20 

Sitzungs-Tag: 07.06.2018 

Sitzungs-Ort: Hembsen, Landwehrstraße, 

Gemeindehalle 

  

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 

CDU: 

Borchers, Jürgen  

Bost, Herbert Vertretung für J. Krömeke 

Groppe, Frank Vertretung für R. Giefers 

Groppe, Thomas  

Kaletta, Christoph  

Krömeke, Michael  

SPD: 
Groppe, Dennis  

Heinemeier, Ralph  

UWG/CWG: 

Rüther, Wilfried  

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2018 
 

 

 

 

2. 
 

Vergabe der Mittel 2018 zur Verfügung des Bezirksaus-
schusses 
 

 

 

 

3. 
 

Wahl eines Schriftführers 
 

 

 

 

4. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

5. 
 

Anfragen der Mitglieder 
 

 

 

 

6. 
 

Anfragen der Zuhörer 
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Der Vorsitzende Thomas Groppe begrüßt die Mitglieder des Ausschusses und 
die Zuhörer. Er fragt nach Einwendungen gegen Frist und Form der Einla-

dung. Diese wurden von keinem Mitglied geäußert. Die Beschlussfähigkeit 
wurde somit festgestellt.  

 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Vergabe der Vereinsfördermittel 2018 
 

  

 

Christoph Kaletta führte kurz aus, dass der TC 89 Hembsen den Antrag auf 

Fördermittel für die Anschaffung neuer Tennisnetze gestellt hat. Die An-

schaffungskosten belaufen sich auf 700,00 €. 
 

Christoph Kaletta schlug vor, die Fördermittel in Höhe von 1.342,05 € wie 
folgt zu verteilen: 

 
TuS 13 Hembsen   532,05 € 

TC 89 Nethegau    350,00 € 
Spielmannzug Hembsen  180,00 € 

Musikzug Hembsen   180,00 € 
Kath. Pfarrbücherei   100,00 €. 

 
Es wurden keine weiteren Vorschläge gemacht. 

 
Thomas Groppe ließ über den Vorschlag abstimmen. 

Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 

 
 

2. Vergabe der Mittel 2018 zur Verfügung des Bezirksaus-
schusses 
 

  

 

Thomas Groppe legt einen aktuellen Kontoauszug vor, aus dem die Bewe-
gungen des Kontos nach zu vollziehen sind. 

 
Folgender Beschlussvorschlag ergeht durch Thomas Groppe: 

Der BZA Hembsen beschließt hiermit die Mittel für den BZA nach Hauptsat-
zung für das Jahr 2018 und auch für die folgenden Jahre auf das Konto des 

BZA Hembsen zu überweisen. 

 
Thomas Groppe lässt über diesen Beschluss abstimmen. 

Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 
 

Dennis Groppe macht zwei Vorschläge, wie die Mittel verwendet werden 
können. 
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Vorschlag 1: 
 

Viele Ortschaften machen Werbung für den Kauf eines Bauplatzes dadurch, 
dass an den Ortseingängen sichtbare Banner oder feste Tafeln aufgestellt 

werden. Das wäre eine Möglichkeit durch den Einsatz der Mittel Werbung zu 
betreiben und den Verkauf von Bauplätzen voran zu treiben. 

 
Thomas Groppe merkt an, dass er von dieser Art der Werbung nicht viel 

hält, vielmehr wünscht er sich von der Verwaltung, noch mehr Werbung für 
die „Dörfer“ zu machen. Das kommt in seinen Augen viel zu kurz. 

 
Der Vorschlag wird ansonsten gut aufgenommen. 

 

Dennis Groppe soll sich nun mal um die Art und Weise einer solcher Wer-
bung Gedanken machen und entsprechende Kostenvoranschläge bis zur 

nächsten Sitzung beibringen. 
 

Thomas Groppe lässt über den die Vorgehensweise abstimmen. 
Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 

 
Vorschlag 2: 

 
Dennis Groppe schlägt vor, die Mittel auch noch für die Aufstellung eines In-

fokastens oder einer Infotafel für den Märsch (Platz neben dem Briefkasten) 
zu verwenden. 

 
Wilfried Rüther erklärt sich bereit, sich um den Bau einer solchen Infotafel zu 

kümmern. Über die Art und Weise wird noch gesprochen. 

 
Thomas Groppe holt entsprechende Infos für solch einen Bau und den Platz, 

wo diese Tafel errichtet werden soll, bei der Verwaltung ein. 
 

Dennis Groppe erklärt sich bereit sich um die Pflege und Instandhaltung die-
ser Tafel zu kümmern. 

 
Thomas Groppe lässt über den Vorschlag 2 abstimmen. 

Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 
 

3. Wahl eines Schriftführers 
 

  

 

Thomas Groppe erläutert kurz die Ausführungen aus der Niederschrift vom 
25.09.2014 (Bestellung eines Schriftführers) und schlägt darauf hin Chris-

toph Kaletta wieder für die Position des Schriftführers vor. 
 

Der Vorschlag wurde zur Abstimmung gebracht. 
Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 

 
Dennis Groppe machte noch den Vorschlag, das Protokoll kurz an die Mit-

glieder des BZA zu versenden, bevor es zur Verwaltung versendet wird. 
Thomas Groppe fragte an welche Mitglieder, an alle würde nicht gehen. Will-

fried Rüther wollte das Protokoll vorher nicht mehr sehen.  
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So einigte man sich das das Protokoll nur an Dennis Groppe gesendet wird. 
Dieser kann sich dann mit Ralph Heinemeier kurzschließen. 

 
Auch über diesen Vorschlag wurde abgestimmt. 

Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 
 

4. Bekanntgaben 
 

  

 

 Thomas Groppe gab kurz Auskunft über den Stand Nethe-Projekt 

Hembsen. Hierzu gab es eine Anfrage in der BZA-Sitzung vom 

23.11.2017 durch Heinz Groppe. Herr Münstermann nahm hierzu auch 
noch kurz Stellung. Die Anlage lag vor.  

 
 Bei der Grünanlage Ortseingang Hembsen/Märschberg wurde mit der 

Sanierung entsprechend begonnen.Mit der Sanierung der Grünanlage 
Johannes-Kreuz wird erst in der 2. Hälfte des Jahres begonnen. Für 

das anstehende Schützenfest wird aber alles entsprechend hergerich-
tet. 

 
 Thema Straßenverengung: Auf Anfrage bei der Verwaltung wurde auf 

den Kreis verwiesen. Hier wird es noch ein wenig dauern, da noch ei-
nige Ermittlungen stattfinden müssen. 

 
 Sicherung Koppelweg bzgl. der Bahngleise wurden entsprechende Ein-

gaben seitens der Verwaltung bei der Deutschen Bundesbahn ge-

macht. Bisher gab es aber noch keine Rückmeldungen. 
 

 Die Schilder im Bereich des Kindergartens für den 30 km/h-Bereich 
wurden aufgestellt. 

 
 Hinsichtlich der Dorferneuerung: Unterlagen liegen bei der Bezirksre-

gierung vor. Entscheidung über die Mittel ca. September 2018 (Be-
zirksregierung) 

 
 Die baulichen Arbeiten am Schulkreuz sind erledigt. Für die optische 

Aufbereitung laufen Preisanfragen. 
 

5. Anfragen der Mitglieder 
 

  

 

 Jürgen Borchers bemängelt, dass das Unkraut auf dem Gehweg zur 
Grundschule zwischen Bordstein und Teerdecke wächst. Ralph Heine-

meier verwies auf die Straßenreinigungssatzung. Die Verwaltung soll 
prüfen, wer nach der Straßenreinigungssatzung für die Sauberhaltung 

zuständig ist! Stadt oder Anlieger? Entsprechend soll sich die Verwal-
tung darum kümmern. 

 
 Herbert Bost stellt die Anfrage, wann die Mulde im Bereich Futterbusch 

gemäht wird. Auch hier soll sich die Verwaltung entsprechend äußern. 
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6. Anfragen der Zuhörer 
 

  

 

Es werden keine Anfragen gestellt.  

 
 

 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 

 

gez. Unterschriften:  
 

 
       Thomas Groppe   Christoph Kaletta 

  (Vorsitzender)   (Schriftführer) 
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